

## FREIE WÄHLER Kreis Bergstraße

Fraktion im Kreistag Bergstraße

Ringstraße 19 69518 Abtsteinach Tel. 06207-920121

Abtsteinach, 17.02.2018

An den Vorsitzenden des Kreistages Bergstraße **Herrn Gottfried Schneider** Gräffstraße 5

64646 Heppenheim

Eingang FB Kreisgremien:

17.02.2018

## Antrag für die Sitzung des Kreistages am 12.03.2018

Vermeidung Doppelförderung durch Kreis und Beteiligungen

Sehr geehrter Herr Schneider,

die Fraktion FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße stellt nachfolgenden Antrag und bittet um Vorberatung im Haupt- und Finanzausschuss:

### Der Kreistag Bergstraße möge beschließen:

- Der Kreisausschuss wird beauftragt, sicherzustellen, dass eine Doppel- bzw. Mehrfachförderung von Projekten, Veranstaltungen usw. durch den Kreis Bergstraße sowie dessen Beteiligungen erfolgt. Es ist umgehend sicherzustellen, dass hier die Koordination über den Kreis Bergstraße läuft.
- 2. Offizieller Partner von Förderprojekten etc. sollte alleine der KREIS BERGSTRASSE sein.
- 3. Corporate Identity Instrumente wie Logos kommen nur bei nachhaltigen Projekten zum Einsatz.
- 4. Der Kreistag ist über alle Förderungen und Werbemaßnahmen strukturiert zu informieren, vorzugsweise im Hinblick auf die jährliche Haushaltsberatung.

#### Begründung:

Auf der Homepage von "Grenzenlos-Projekte" tritt als einer der Hauptpartner der Kreis Bergstraße/Kreisausschuss auf.

Auf Nachfrage im Ausschuss für Schule und Soziales am 29.11.2017 konnte nicht erläutert

# FREIE WÄHLER

# FREIE WÄHLER Kreis Bergstraße

Fraktion im Kreistag Bergstraße

werden, warum hier der Kreisausschuss als Partner auftritt und nicht der Kreis Bergstraße allgemein. Nach Auffassung der Dezernenten handelte es sich um "eine einmalige Kiste". Damit stellt sich die Frage, ob es sinnvoll ist, mit der Corporate ID/Logo auf einer fremden Homepage als "Partner" aufzutreten.

Grundsätzlich sollte eine klare Regelung gefunden werden, wann und wo die Corporate ID (wie hier das Logo des Kreises Bergstraße) nachhaltig eingesetzt wird.

Auf der gleichen Homepage tritt das Naturschutzzentrum Bergstraße als Partner auf. Dieses ist eine Mehrheitsbeteiligung des Kreises Bergstraße, gemeinsam mit den Kommunen Lorsch und Bensheim sowie der MEGB GmbH. Eine Kostendeckung für die Unterhaltung des Betriebes des Naturschutzzentrums wird derzeit nicht erreicht, die Gesellschafter finanzieren die Unterdeckung mittels Betriebskostenzuschüsse. Es sollte daher nicht so sein, dass hier bei einem Engagement weitere Gesellschaften auftreten, die finanziell vom Kreis Bergstraße abhängig sind.

Weitere Begründung erfolgt bei Bedarf mündlich.

Mit freundlichen Grüßen

FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße

Walter Öhlenschläger Fraktionsvorsitzender